



発行
香川自治会広報部会

香川の人口 11,812人
男性 5,836人
女性 5,976人
世帯数 5,009戸
2023.12.1現在



香川自治会長 長嶋 憲治

香川自治会会員の皆様には、新春を清々しい気持ちでお迎えのこととお慶び申し上げます。

また能登半島地震により亡くなられた方々のご冥福をお祈り申し上げますとともに、被災された全体的に、心からお見舞いを申し上げます。

香川自治会は新型コロナの影響で各行事を中止していましたが、昨年ようやく5類への移行により自治会館にも明るさが戻り、皆様との触れ合いができて嬉しく思っています。「ふれあいサロン」「お楽しみ会」「ここに「サークル」などの福祉団体およびその他登録団体の活動も盛んになりました。

さらに湘北地区で初となる「コミュニティ食堂」が5月にオープンし、これらの相乗効果で一層会館は賑わいを見せています。

恒例の「ふれあいまつり」は1日だけの開催でしたが、子供さん

方が楽しく列をなした大盛況となりました。祭囃子、マリンバ演奏、ゲーム、盆踊りなどのイベントや、模擬店を出店の方など、多くの団体に多大なご協力をいただきましたことに感謝申し上げます。

茅ヶ崎市北部地区における拠点作りを目指す香川駅周辺整備計画が、発表から20年を迎えようとしています。

しかしコロナ禍の中で状況も変わり、進捗状況は決まればかばかしくありません。香川甘沼線「市道7115号線」については、令和6年度に一定の拡幅が見込まれていますが、当初の整備計画との乖離もあり、要望を長期の計画にまとめて、香川のまちづくりに寄与して参ります。

1月7日には4年ぶりとなる賀詞交歓会を開催し、公務でお忙しい中での佐藤市長の出席を頂き皆様との情報交換等をさせて頂きました。

香川が安全、安心なまちとなるように、皆様とともに力を合わせて自治会運営を推進してまいりますので、ご理解ご協力のほどよろしくお願いいたします。

1月7日 香川自治会館
和やかに賀詞交歓会開催



4年ぶりに開催!

1月7日(日)午前10時より自治会館第一会議室において、4年ぶりとなる香川自治会賀詞交歓会が開催されました。

招待者を含めて51名の出席をいただき、総務部会長の司会進行により、長嶋自治会長の挨拶と乾杯の音頭の後、歓談の途中で司会者のリードで、来賓された方々の自己紹介が行われました。そして出初め式に出席されたため、少し遅れてこられた佐藤市長のご挨拶と乾杯のご発声を頂きました。

最後に第二町内会長の中締めにより、賀詞交歓会は和やかな内に散会となりました。

茅ヶ崎市の取り組み
「埋蔵文化財」のこと

市内には令和6年1月現在、216箇所(以下周知の埋文包蔵地)として神奈川県遺跡台帳に記載され、香川地区にも16箇所存在しています。発掘された土器の一部は、堤にある茅ヶ崎市博物館に展示されています。

興味のある方は、ご覧いただき、大昔の茅ヶ崎ではどのような暮らしをしていたのかを想像してみてください。

埋蔵文化財は、貴重な国民の共有財産である一方、現在の生活の利便性や安全性を保つためには開発事業やインフラ整備等も必要です。



茅ヶ崎市博物館・外観

そのため文化財を保存・活用する取り組みとして「周知の埋文包蔵地」において土木工事等を実施する場合は、市では埋蔵文化財の存否状況やその範囲、性格を把握するため確認調査や工事の指導を実施しています。また、文化財保護法に基づいた手続が必要になりますので、事前に市の社会教育課までお問い合わせください。

現在、市で道路整備を進めている香川甘沼線や市道7115号線の事業用地の一部についても「周知の埋文包蔵地」が含まれています。道路整備実施前には、埋蔵文化財の発掘調査を実施する場合もあります。その際は道路の通行に支障を来さないよう注意して実施いたしますので、ご協力をお願いします。



市指定重要文化財 堤貝塚 縄文後期

2023年「新語・流行語大賞」ノミネートされた30語

TOP10 あなたはいくつご存じ?

アレ(A.R.E.)	I'm wearing pants!	10円パン
新しい学校のリーダーズ/首振りダンス	憧れるのをやめましょう	スエコザサ
OSO18/アーバンペア	新しい戦前	性加害
蛙化現象	頂き女子	チャットGPT
生成AI	X(エックス)	電動キックボード
地球沸騰化	エッフェル姉さん	2024年問題/ライトシェア
ペッパーミル・パフォーマンス	NGリスト/ジャニーズ問題	ひき肉です/ちよんまげ小僧
観る将	オーバーリズム	藤井八冠
闇バイト	推しの子/アイドル	別班/VIVANT(ヴィヴァン)
4年ぶり/声出し応援	5類	Y2K

現代用語の基礎知識選2023
ユーキャン新語・流行語大賞は、1年の間に話題になった出来事や発言、流行などの中から、その年を代表する言葉を選ぶ賞で、2023年の栄えある年間大賞には、あなたはいくつご存じですか。

38年ぶりの日本一を達成した阪神タイガースの流行ワード「アレ(A.R.E.)」が年間大賞に輝きました。

ノミネートされた30語のうち、

インボイス(請求書)制度とは?

「インボイス」は通称ですが、正式な名称は「適格請求書等保存方式」で、消費税に関連する制度です。簡単にいうと、「販売者は消費税が正しく記載された請求書を発行して、それを保存しましょう」という制度です。ここで従来と大きく異なる点は、課税事業者が発行する請求書には国税庁が発行している番号が記載されていることです。しかし免税事業者は登録番号を得られないためインボイスを発行できず、取引先から取引の停止や消費税分の値引きを要求される可能性もあり、これがインボイス制度による中小事業者への最大の影響です。

赤字の部分が従来と異なる表記→

請求書

2023年10月31日

(株)〇〇御中 〇〇商事(株)

登録番号 xxxxxxxx

新宿区新宿1-1-1

TEL 03-xxxx-yyyy

10月分 87,400円

日付	品名	金額
10/1	マグカップ1個	1,000円
10/1	コーヒー1袋	※ 1,000円
...
小計		80,000円
消費税		7,400円
合計		87,400円

10%対象 50,000円 消費税 5,000円
8%対象 30,000円 消費税 2,400円
【※】は軽減税率対象

ARENON23年「新語・流行語大賞」

第一町内会

第一町内会、香川自治会の皆様、新年あけましておめでとうございませす。新しい年が皆様にとつて健やかで素晴らしい年でありませすように心からお祈り申し上げます。

新型コロナウイルスも昨年春に2類感染症から5類に緩和され感染対策が個人の判断にゆだねられました。とくに高齢者等重症化リスクの高い方はまだまだ注意が必要です。

町内会・自治会では昨年同様、本年も感染に注意して、今できる活動を役員みんなで行って参りますので、ご理解とご協力を宜しくお願い致します。

住民によるパトロールには特別な権限はとくにありませんが、犯罪や事故が発生しにくくなるともに地域や子どもたちに安心感をお願致します。

第二町内会

第二町内会、香川自治会の皆様には新しい年を迎えられてご健勝のこととお喜び申し上げます。

辰年は、陽の気が動いて活力旺盛になる年とあります。第二町内会も元気はつらつと明るい福祉サービスを目指していますので、本年も昨年同様に自治会並びに町内会活動へのご協力をよろしくお願致します。

①「開かれた町内役員会」について

前号の広報かがわ当欄では昨年、に復活した事業(イベント)を挙げました。これら事業を実行する上で代議員各位の大きな支援がありました。

振り返ると一昨年末までの役員会は国のコロナ対策により代議員は欠席でした。しかし今年度は全員が顔を合わせた役員会を開催して情報共有や課題解決、また事業への積極参加をいただきました。

また、また地域の連携やつながりがふえるなどの効果があるといわれています。

昨年、6月に続いて11月19日に町内会で「防災・防犯・美化パトロール」を実施しました。組長と町内役員合わせて30名もの多くの方が参加。防犯カメラ、消火栓などの確認、ポイ捨てゴミを収集する1時間程度のパトロール。みなさんお疲れさまでした。

香川地域全体のパトロール活動を行っているのが「香川地区防犯ボランティア隊」。香川駅前にある防犯連絡所「さくらハウス」を拠点にして平日に毎日数名でパトロールを行っています。第一町内会からは13名が参加。高齢化の影響で参加者が年々減少しています。ボランティア募集中！(安江)

第三町内会

皆様は新しい年をいかがお過ごしですか。本年も良き年でありますようお祈り申し上げます。

町内会事業としては、昨年の11月には毎年恒例となりました駅前花壇の花の植え替えを香川西子ども会の皆さんと実施しました。雨が少なく暑い日が続きましたので、花への水やりが例年より多くなりました。また、12月9日には本年度最後の町内美化キャンペーン実施し、多くの方の参加をいただきました。お陰様で駅前を中心にきれいに清掃することができました。ありがとうございます。

12月3日に開催されましたペタンク交流会では、第三町内会から3チーム9名の方が参加され、優勝、準優勝を獲得。これは日頃の練習の成果ではないかと思えます。おめでとうございます。

令和6年度は役員改選の年で、現役員は在任期間が長く、高齢化も進み、新役員の選任方法を検討する時期と思えます。町内会の皆様のご協力よろしくお願致します。

昨年の12月に依頼しました令和6年度の組長さんの選出も終わっていると思えます。今年は新組長会議を開催し、久しぶりにお会いして組長さんのお仕事についての説明ができます。

本年も昨年同様に自治会並びに町内会活動へのご協力よろしくお願致します。(亀井)



ペタンク出場者



町内会だより



第四町内会

今年度の残りもこの様な「開かれた町内役員会」を継続します。

②防犯パトロール(12月17日) 毎月実施中の当パトロールの年末版は町内美化を兼ねてごみ収集しながら町内へ防犯を呼びかけました。

③防災リーダー養成研修の受講(2月10日又は2月11日) 毎年、市が募集する養成研修へ第二町内会より1名がイントリー。防災知識と技術を習得した後、新たな防災リーダーの誕生です。(山崎)



師走の富士山 (山崎宅から撮影)

○昨年、国内ではコロナはとりあえず明けたものの、インフルエENZAが猛威を振るい、政治と金の問題が再燃し、芸能界の不祥事も問題になりました。

盛り上がったのは大谷選手活躍といったところでしょうか。パレスチナやウクライナ紛争は泥沼化してきています。一人人間は進歩しているのやら後退しているのやら・・・

○自治会活動としては浜降祭、ふれあい祭り、運動会といったイベントが復活しました。やはり良いものですね。

四町としては市と協力のもと、青少年広場や勘重郎堀の整備を進めました。そういった活動の際に

○今年も皆様方の協力を得て、美化や環境、防災、防犯といった基本的な活動をより充実させ、地域のための活動を続けます。よろしく願ひ申し上げます。

○これからも地域の安全・安心は、皆で支えましょう！

それが一番コスパが良いです。(前原)



市と協力して整備した2丁目青少年広場

ゴミ排出量【家庭系・事業系別】

	2022年度(t)	2021年度(t)	増減率(%)
ごみ	47,933	56,138	-14.6
家庭系ごみ	36,145	44,958	-19.6
燃やせるごみ	32,782	38,855	-15.6
燃やせないごみ	3,363	6,103	-44.9
事業系ごみ	11,166	10,282	8.6
燃やせるごみ	10,787	9,848	9.5
燃やせないごみ	379	434	-12.7
大型ごみ	622	898	-30.7

茅ヶ崎市ごみ排出量
2022年度データより

香川自治会・定例役員会議議題

- 11月定例役員会(11月4日)
 - 議題
 - 出席対象者 自治会長、代表副会長、町内会長、部会長
 - ①自治会長の挨拶
 - ・湘北自治会連合会の活動報告
 - ・湘北地区自治会連合会の視察研修会の報告
 - ②防災組織リーダー研修会の参加募集について
 - ③防災リーダー養成研修の募集について
 - ④自治会向け環境学習会について
 - ⑤連絡事項(全町内会、全部会)
 - ⑥その他
 - ・香川小2年生が「まちたんけん」で自治会館を見学
 - ・下寺尾遺跡文化祭について
 - ・湘北地区防災訓練実施について
- 12月定例役員会(12月2日)
 - 議題
 - 出席対象者 自治会長、代表副会長、町内会長、部会長
 - ①自治会長の挨拶
 - ・湘北自治会連合会の活動報告
 - ②香川自治会・賀詞交歓会の開催1月7日に実施を決定
 - ③鶴が台中学校の防災学習会へのお礼と生徒のアンケートについて
 - ・次年度も継続実施(校長先生)
 - ・有意義な活動(アンケート)
 - ④活動団体における専用プレハブ物置の設置について
 - 自治会への寄贈として承認
 - ⑤連絡事項(全町内会、全部会)
 - ⑥その他
 - ・防災組織リーダー研修会は落選
 - ・犯罪発生状況について
 - ・みんなの防災展について

第一町内会 そば打ち会・開催!



ご指導よろしく!



いただきます♡

料理愛好グループ「そば打ち愛好会」と「たのしい男の腕まくり」の支援を受け、12月14日そば打ちの講習と試食の会を香川公民館で開催しました。そば打ちに苦労した後、美味しいそばを頂きました。

使い捨てカップとペットボトルを使わない 第18回・湘南国際マラソン2023開催

12月3日(日)世界で最も環境に配慮したマイカップ・マイボトルマラソン『第18回湘南国際マラソン』が開催されました。

フルマラソンのスタートは、相模湾を望む西湘バイパスの大磯西インターチェンジ付近で、国道134号の江の島入り口付近で折り返すコースとなりました。

大量に出る紙コップやペットボトルなどを減らすため、ランナーにはマイボトルやマイカップ持参が呼びかけられ、袋を手にゴミを拾いながらランナーと並走するボランティアの「エコ・スリーパー」と「エコ・ランナー」も活躍しま



した。約1800人のボランティアが大会運営を支えました。今回は前回より4千人多い、約

2万人のランナーが湘南を駆け抜けた。【種目】フルマラソン 約195km

1.4kmラン&ウォーク
ファンラン 10km(一般、高校生)

2km(中学生)
2km(小学生高学年)
2km(ファミリーラン親子)

■ファンランとは
競技としてはなく、楽しむことを目的としたランニング



香川ごみ通信

31

環境部会

未来への課題

「フンちゃんを連れて散歩しながら、担当のごみ収集所を見て回れば良いよ」と言われて、引き受けた環境委員ですが、もう4年が過ぎます。

他人事のように関心が無かったゴミ問題ですが、四年間見てまわり、気づいたことはいつも同じ場所の問題があることです。

朝8時半までに決められた収集場所に出すこと、そしてゴミは専用の袋に入れること。
この最低限のルールを守ることがもちろん大事ですが、それに伴うマナーも大切です。

月一回の環境部会、市の環境課との話し合いなどの中で一番大事なことは、いま一度、一人ひとりがモラルを持ってゴミの排出に取り組み、次世代に繋げていきたい

とつくづく考えます。

また、巡回して回るたびに感じるのですが、いま一度自分が出すプラスチック製容器、包装類に、食品類が残っていないか確認してはいかがでしょうか?そこに残滓があると、資源にならずゴミとして処理されてしまいます。



手作業で分別

汚れていると資源としてリサイクルできないので、手作業で分別しています。

環境部会の助成策 ごみボックス・ごみネット

環境部会が進めているガラスへのごみ対策助成策である、ごみボックス支援事業の上半期の集計結果を報告します。

・ごみボックス助成数 11個

町内会	第一	第二	第三	第四
個数	1	2	1	7

なお、これまでのごみボックス助成数は、122個となります。

	高さ		幅	奥行
	前	後		
大	750	900	1880	800
中				500
小			960	800

単位:mm

香川小学校区体育振興会主催 ペタンク大会開催・香川小学校校庭

得点の数え方



判定は?
A、B共にビュットに接触のためこのゲームはノーカウント



昨年が続いて今年も、香川地区体育振興会の主催により、香川小学校において12月3日(日)冬は思えない暖かい日差しの下、ペタンク大会が開催されました。今回も地区対抗のないオープン参加形式の開催となりました。香川、甘沼、松風台、みずぎ自治会から参加した3、4名で構成する14チームが7グループに分かれ、9時30分の開始から予定を1時間も延長し、13時の表彰式までグループ対抗戦を展開しました。成績は第三町内会のチームが、1・2位、第一町内会より参加の2チームは、名誉あるブルービーメーカーとブルービーとなりました。



集計中

令和五年度
年末助け合い募金実施
市社会福祉協議会主催、湘北地区自治会連合会協賛の年末助け合い募金活動が、12月19日(火)マール茅ヶ崎店の店頭で行われました。
香川自治会からも多くの皆様方が参加されました。
募金総額は、65,203円でした。
ご協力ありがとうございました。
参加の皆さん



第二町内会 ラジオ体操のお誘い

いつまで続くかと思いつながら家庭公園で始めたラジオ体操ですが、今年で早くも十三年を迎えます。毎朝四十数名が集まり六時半に体操開始。メンバーの中には小学1年から今日までずっと通い続けている子、お母さんのお腹の中にいる時から通っている子、小学生や未就学児などもいるので、その子たちの成長を見守りながら地域で子育てをしているような一体感があります。

早朝に「おはよう」と声を掛け合い情報交換しています。その時間は一日の活力を与えてくれる大切な時間になっています。

今年も三月末から始める予定です。町内会の壁を取り払い開催していますので、第二町内会以外の方の参加もお待ちしております。第二町内会 中村六一

NEWS

最近の自治会活動から

香川自治会館に小学生、来訪

香川小学校の2年生12名が、先生および保護者同伴で2グループに分かれて「まちたんけん」で自治会館にやってきました。後日生徒から届いたお礼のお便りを、ロビーに貼り出しました。

お礼状が届きました



(会館管理部会)

防犯ボランティアの活動を一部変更
さくらハウスを拠点とする防犯ボランティア隊によるパトロールは、小学校の夏休みに合わせ、7

月21日〜8月31日および年末年始の活動中止を検討中です。
鶴が台中学校より「防災学習会」の感想文が届きました
昨年9月2日、生徒の居住する各自治会に防災学習会協力の要請があり、当日は香川に居住する生徒162人・4グループを、4町内会役員が各防災倉庫まで引率し、自治会の防災に対する取組等の説明の後、実際に機材の操作をしてもらいました。
この時の体験について、防災に対する生徒の前向きな感想文が中学校より届きました。
次年度も実施計画を進めるそうです。



傾聴する生徒!

竹とんぼ飛ばし大会・開催 第二町内会



香川幼稚園 12月2日 堂庭公園 11月15日

昨年十一月十五日にラジオ体操会最終日イベントとして、また十二月二日には市立香川保育園のイベントの一環として『竹とんぼ飛ばし大会』を開催しました。両日ともラジオ体操会の仲間や保育園児の親子達が多数参加し、賑やかで笑顔がいっぱいの光景が広がっていました。

保育園では完成した竹とんぼの羽に思い思いの色を塗って、自分の名前を書き終えた園児たちが次々と堂庭公園に移動。竹とんぼ講師達に竹とんぼの飛ばし方の手ほどきを受け



園児達は練習を重ねることに上達し、高く遠くへ飛ばせるようになり、あちらこちらで感動の笑顔と歓声が見られました。

竹とんぼは羽と軸のシンプルなお仕組みながら、物作りの面白さを学び、飛ばして遊ぶ楽しさを体験できることから、多くの親子が集まります。

当日、協力してくださった役員やスタッフ、園の先生方が子供たちに囲まれて過ごした時間が楽しくて「やりがいを感じている」と話していたのが印象的でした。

竹とんぼ教室主宰・主任講師 第二町内会 白石英剛

俳句あれこれ あす香会

障子穴花形ペタリまた咲いた 和代
日だまりのベンチうろく冬の蝶 百合子
冬の瀧真白きままに山暮るる かぐや姫
箱根路の茶房開かず山眠る 裾花
横笛の音冴え渡る城址かな 修

寒月や銀輪並ぶゼミナール

餅花の紅濃くなりて老い二人 あきら
縁側の子猫なでなで日向ぼこ 怜
神木に礼し一人の寒稽古 隆
君逝くや蒼の編み込み 遊々子
荒波の鎮もる朝や実朝忌 セーターと 蒼草
遙香

寒の朝国土拡がる小笠原

◆投句はいつでも・だれでも左記へどうぞ
あす香会 投句あて先
細目介司 〒253-0082
茅ヶ崎市香川4-49-5
Tel & Fax (85) 58222
郵便またはFax(留守録)で受付
四月号の俳句切は二月十日まで
当季雑詠一切

勸重郎堀跡地・整備



香川小学校通り沿いで理容ホープ脇の史跡・勸重郎堀跡地の整備が、昨年11月末にかけて行われました。市下水道河川管理課と環境部会との協働作業により散策路沿いの紫陽花の剪定と、通路にはみ出していた植木の伐採により、見通しと景観が回復しました。

勸重郎堀は、安永年間に香川村名主三橋勸重郎氏が、駒寄川に堰を設け灌漑水路として3年をかけて完成させたもので、史跡の他に勸重郎堀発端の案内板が下寺尾



昨年11月末に、香川駅前ロータリー中央の立木に電飾の飾り付けがされて、夜空にキラキラ輝くツリーができました。

夜ごと輝くツリーは、1月一杯まで飾られています。駅前を通りすぎる方が、少しでも心癒やされて頂けたら幸いです。

香川駅前ロータリー広場にイルミネーションツリー



新年早々、能登半島に阪神淡路大震災を超える地震が発生し、またその直後に石川県輪島市は大規模な火災に見舞われました。

ここに謹んで被災された方々には心からお見舞い申し上げます。

能登の大地震に加えて羽田での航空機の衝突など災害や事故が続いていますが、善男善女が初詣に願った・平和・安全・安心の1年になる事を祈念します。

見守り 新鮮情報

排水管の高圧洗浄3000円というチラシを見て電話で依頼した。来訪した業者から渡された見積書は2万円を超えていたが自分が家に呼んだので断ったら申し訳ないと思い、契約書にサインした。その後、同じ業者の別の人が家に来て、排水設備が老朽化しているため全部交換した方がいい。交換しないと家が傷んでしまうと言われ、20万円の排水工事の契約を結んでしまった。(80歳代女性)



排水管の高圧洗浄 トラブルに注意

計報(令和5年12月26日現在)

松田 高子様	96歳	12月13日
第二町内会		2組
堅田 一三様	87歳	12月17日
第二町内会		
秋元 初江様	81歳	12月25日
第一町内会		18組
百瀬千江子様	87歳	12月26日
第一町内会		27・1組

心よりご冥福をお祈り申し上げます。

